

uo. Necesitamos especialistas en ciencias, medicina, educación, comercio, agricultura y muchos otros ramos. La guerra nos ha sido muy provechosa en cuanto a la comprensión de este hecho, y sería un crimen contra la civilización y el progreso si permitiéramos que la nación retroceda de nuevo a las condiciones que prevalecían antes de la guerra.

\*

\* \*

La libertad democrática no es la libertad de aislamiento ni de anarquía; la libertad por la cual combaten y mueren los pueblos de la tierra no es la libertad de un Róbinson Crúsoe, "monarca de todo lo que contempla," ni la libertad sin freno del bolshevismo y la revolución; no es la libertad de saquear, oprimir y dominar a los otros, sino la libertad del compañerismo, de la reciprocidad de servicios y de la mutua estima; no franquicia de la razonada sujeción social sino franquicia de la tiranía egoísta de individuos y clases. Los seres humanos normales no aspiran a libertad semejante a la de las células cancerosas, por ejemplo, que se amotinan sin consideración al bienestar del organismo, sino libertad como la que gozan las células